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C�Ë chi, la liquidazione, l�at-
tende da quattro anni e chi, 
pur essendo andato da poco 
in pensione, si unisce alle pro-
teste dei colleghi non veden-
do, all�orizzonte, una data cer-
ta. » questa la difficile situa-
zione in cui si trova una qua-
rantina di  ex  dipendenti  di  
Ata, la societ‡ partecipata del 
Comune di Savona, che si oc-
cupa della  raccolta  rifiuti  e  
dell�igiene urbano della citt‡. 
Una pi˘ che giusta rivendica-
zione, quella degli ex lavora-
tori, che speravano di essere 
giunti alla svolta, alla vigilia 
della gara per il subentro di 
un socio privato in Ata e la for-
mazione di una newco, con 
denaro fresco che avrebbe ga-
rantito una parte  dei  paga-
menti. Ma gli ostacoli, invece 
che essere abbattuti, si sono 
duplicati: il ricorso, presenta-
to da Iren e Sat rispetto agli 
esiti della gara (l�affido tem-
poraneo  Ë  andato  a  Egea,  
Docks Lanterna e Idealservi-

ce),  ha  rallentato  i  tempi  
dell�affido. Spetter‡ ora al Co-
mune  decidere  se  andare  
avanti  oppure  attendere  il  
pronunciamento del Tribuna-
le. Per i lavoratori, cosÏ, la me-
ritata liquidazione rischia di 
restare ancora una chimera. 

Un tema, questo, che Ë stato 
anche sollevato da in una in-
terpellanza,  depositata  dal  
consigliere di Palazzo Sisto, 
Massimo Arecco, FdI, in cui si 
chiedono i tempi di aggiudica-
zione e di affido della gara a 
Igea  e  Idealservice,  anche  

nell�ottica dei pagamenti del-
le liquidazioni.  Un rallenta-
mento, quello legato al ricor-
so al Tar, che si somma al te-
ma  originario,  responsabile  
del blocco del trattamento di 
fine  rapporto  (tfr).  Era  il  
2019 quando il Tribunale ave-

va avviato la fase concordata-
ria per Ata, al fine di salvare 
l�azienda dal fallimento. Co-
me previsto dalla normativa 
pre-fallimentare, i crediti so-
no stati icongelatiw: non solo 
quelli verso i fornitori e l�in-
dotto, ma anche verso i pen-
sionati.

´Attendo  la  liquidazione  
da quattro anni - dice Mauro 
Sieno, ex lavoratori di Ata ed 
ex sindacalista -. La situazio-
ne Ë inaccettabile, ci sono per-
sone che hanno pianificato la 
propria  vita  futura  facendo  
conto sul denaro dovutoª. A 
tutelare i loro interessi Ë l�av-
vocato  Barbara  Susini,  che  
sta seguendo alcuni dei pen-
sionati. ´Il nostro margine di 
manovra Ë purtroppo limita-
to - dice l�avvocato -. Non pos-
siamo presentare ingiunzio-
ni, perchÈ verrebbero conge-
late dal Tribunale. La proce-
dura concordataria ci limita 
parecchio e dovremo attende-
re la nascita della newco. I la-
voratori avranno la loro liqui-
dazione (per alcuni una parte 
Ë stata coperta accedendo al 
fondo di garanzia Inps), ma 
sui tempi non abbiamo certez-
zeª. Immediata, sui tempi del-
la gara, la replica dell�assesso-
re alle Partecipate di Savona, 
Silvio Auxilia. ´A breve - ha 
detto - avremo l�aggiudicazio-
ne della gara. Se non ci saran-
no posizioni diverse dai ricor-
renti, con la richiesta di so-
spensiva al Tar, non ancora 
presentata, si proceder‡ con 
l�affido a Egea e Idealservice. 
In caso contrario, bisogner‡ 
attendere il pronunciamento 
del Tribunaleª.� 
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IL CASO

PIETRA

´S
ebbene l�emer-
genza  sanita-
ria per la pan-
demia, che ha 

stravolto le normali attivit‡, 
non  sia  ancora  conclusa,  Ë  
fondamentale la ripresa della 
programmazione  ordinaria  
della sanit‡ ligure, compresa 
la riapertura del punto nasci-
te all�ospedale Santa Corona 
di Pietra, che copre una vasta 
parte del territorio tra Impe-
ria e Savona, compreso l�en-
troterraª. Lo ha sottolineato 
il consigliere regionale della 
Lega  e  presidente  della  II  
Commissione Salute e Sicu-
rezza sociale, Brunello Bru-
netto, ieri pomeriggio, nell�il-
lustrare l�ordine del giorno, 
approvato all�unanimit‡ dal  
Consiglio regionale. Con il do-
cumento la Lega impegna il 
presidente e la giunta ad atti-
varsi per predisporre quanto 
necessario, tra cui un�adegua-
ta copertura finanziaria, per 
riaprire la struttura sanitaria.

Nonostante  l�ordine  del  
giorno  sia  stato  approvato  
all�unanimit‡, non sono man-
cate le polemiche. A sollevar-
le i consiglieri del Pd Roberto 
Arboscello e Luca Garibaldi. 

´Abbiamo assistito alla com-
media  dell�assurdo -  ha  di-
chiarato Arboscello -.  Dopo 
due anni di slogan Ë incredibi-
le che la Lega, partito di mag-
gioranza, presenti un ordine 
del giorno con cui impegna il 
proprio presidente a ottempe-
rare a una promessa su cui, fi-
nora, si sono fatti solo slogan. 
O la Lega e il presidente Toti 
viaggiano su due frequenze 
diverse e la Lega non si fida 
del presidente e della maggio-
ranza oppure rincorre l�eletto-
rato su temi su cui, finora, si 
sono fatte solo promesseª. 

Getta acqua sul fuoco il sin-

daco di Pietra, Luigi De Vin-
cenzi: ´Mi fa  piacere che il  
Consiglio  regionale  abbia  
confermato la riapertura del 
punto nascite a Pietra che il 
presidente  Toti  aveva  pro-
messo, entro giugno, durante 
il Consiglio comunale a Pie-
traª.  Precisa  Brunetto:  ´Si  
tratta di un ordine del giorno 
inserito nell�elenco dei docu-
menti a gennaio, ora in discus-
sione.  L�ho  illustrato  dopo  
aver condiviso con il presiden-
te Toti l�impegno a onorare 
quanto da lui dichiarato nella 
recente visita a Pietraª.�

S. AN./L. B. 

Per la prima volta in Liguria 
in una sala angiografica ibri-
da, il San Paolo ha ospitato 
due  delicatissimi  interventi  
di estrazione di elettrocatete-
ri.  La  tecnica  finora  veniva  
eseguita solo nei centri dotati 
di sala cardiochirurgica, dati 
gli elevati rischi connessi alla 
procedura. Ora, grazie alla sa-
la ibrida, anche la Cardiolo-
gia guidata dal primario Pie-
tro Bellone Ë tra le eccellenze 
della specialit‡.

´La procedura di estrazio-
ne - spiega Francesco Penti-
malli, responsabile dell�elet-
trofisiologia di Savona - per-
mette di rimuovere gli elettro-
cateteri di pacemaker o defi-
brillatori gi‡ impiantati in se-
guito a malfunzionamento o 
infezione. In questi casi la so-
la terapia medica Ë associata 
a un elevato rischio di recidi-
va o di morte, per cui viene in-
dicata l�estrazione. Una volta 
eseguita, si puÚ reimpiantare 
l�elettrocatetere subito o,  in 
caso di infezione, Ë necessa-
ria una terapia antibiotica per 
settimaneª. I medici France-

sco Pentimalli, Luca Bacino, 
Stefano  Cornara  e  Matteo  
Astuti  hanno  eseguito  con  
successo l�estrazione in due 
pazienti,  ciascuno  con  due  
elettrocateteri. Entrambi a di-
stanza di tempo dal reimpian-
to, godono di buona salute. Il 
primo  soggetto  presentava  
un�infezione della  tasca  del  
pacemaker: il sistema Ë stato 
rimosso e dopo 4 settimane di 
antibiotici Ë stato impiantato. 
Il secondo aveva una lacera-
zione del filo del defibrillato-
re che stimolava il cuore, non 
era possibile  impiantare  un 
nuovo elettrocatetere  senza  

rimuovere i vecchi. ́ Questa Ë 
l�utilit‡ della nuova sala ibri-
da inaugurata a fine novem-
bre - sottolinea il direttore Bel-
lone o Finora i pazienti veni-
vano inviati al pi˘ vicino cen-
tro dotato di sala cardiochi-
rurgica con problemi logisti-
ci, costi, disagi per i parenti. 
La soluzione della sala ibrida 
al San Paolo consente invece, 
grazie a una convenzione tra 
Asl e Cardiochirurgia del San 
Martino, di spostare l�equipe 
dei cardiochirurghi, i quali in-
tervengono solo in caso di ne-
cessit‡ª. �

L. B. 

La sede di Ata, la societ‡ partecipata del Comune che si occupa della raccolta rifiuti e dellȅigiene urbano 

le finanze

Undici milioni
di euro
il debito
accumulato

Il debito di Ata, accumula-
to sino al 2019, Ë notevo-
le: in totale si tratta di un-
dici milioni di euro, di cui 
poco pi˘ di 2 milioni sar‡ 
destinato ai icreditori pri-
vilegiatiw,  ossia  coloro  
che potranno ricevere la 
cifra  integrale  dovuta.  
Tra questi, ci sono anche i 
pensionati e i  lavoratori, 
cui spetta l�intera liquida-
zione e la cifra spettante. 
Per gli altri creditori, in to-
tale 209 tra ditte e fornito-
ri, (circa 7,3 milioni il do-
vuto), verr‡ restituito so-
lo  il  25  per  cento  della  
somma attesa, come pre-
visto dai termini del con-
cordato.

´I creditori - ha detto il 
direttore di Unione indu-
striali, Alessandro Berta - 
non  sono  in  particolare  
difficolt‡,  poichÈ  ricevo-
no, in modo preciso, il pa-
gamento da parte di Ata 
sulle spese correnti. Chia-
ro, perÚ, che nessuno di lo-
ro  si  azzarda  a  investire  
sul futuro dell�azienda si-
no a che non subentrer‡ il 
partner privato e non ver-
r‡ delineato il piano indu-
striale per lo svolgimento 
del servizioª. �

S. C. 

Il consigliere provinciale della Lega Brunetto

´La sanit‡ deve ripartire
e va riaperto il punto nascite
al Santa Corona di Pietraª

una difficile estrazione di elettrocateteri in una sala ibrida

Intervento salvavita
su due pazienti
allŽospedale San Paolo

Per la prima volta in Liguria
la complessa operazione
non si Ë svolta
in una sala cardiochirurgica
come accade di consueto

La manifestazione dellȅanno scorso per il punto nasciteLȅintervento Ë stato realizzato in una sala angiografica ibrida

il ricorso al tar rallenta i tempi dei pagamenti

Ata, la liquidazione un sogno
che dura da quattro anni
Problemi per una quarantina di dipendenti della societ‡ partecipata del Comune
´Situazione inaccettabile. CȅË che ha pianificato la vita facendo conto sul tfrª
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